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В статье исследуется современное назначение финансов через их функции в соответствии с законодательством, стра-
тегической политикой государства, в том числе и в условиях чрезвычайных ситуациях. По мнению автора, назначение фи-
нансов проявляется в распределительной, контрольной, регулирующей, информационной и стабилизационной функции 
финансов. Распределительная функция финансов является основной. Государство аккумулирует денежные средства в пу-
бличные фонды для того, чтобы впоследствии их распределить согласно общественным потребностям. В современных ус-
ловиях происходит усложнение контрольной функции финансов, важной его составляющей является контроль за совер-
шением финансовых операций, осуществляемых при помощи цифровых технологий и технических средств. В этой связи 
информационная функция финансов сейчас весьма актуальна, поскольку финансы являются важным источником финан-
сово значимой информации при принятии управленческих решений. Регулирующая функция финансов связана с вмеша-
тельством государства в распределении государственных расходов, в осуществлении льготного налогообложения, в пре-
доставлении субсидий или, наоборот, в усилении налогового давления и иных ограничениях. Стабилизационная функция 
финансов заключается в том, что основной задачей государства должно быть формирование стабильной политической, 
экономической и социальной обстановки в стране, обеспечение всех хозяйствующих субъектов реальной возможностью 
осуществлять законную предпринимательскую деятельность, создание социально-экономических условий для развития 
личности. Делается вывод о том, что современное понимание и назначение финансов требует научного осмысления как 
особых финансовых отношений, возникающих на основании правовых норм и в соответствии со стратегической финансо-
вой политикой, нацеленной на укрепление человеческого потенциала и социально-экономическое развитие государства в 
новых условиях цифрового контурирования управления.
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The article examines the modern purpose of finance through their functions in accordance with the law and the strategic policy 
of the state, including in emergency situations. According to the author, the purpose of finance is manifested in the distribution, 
control, regulatory, informational and stabilization function of finance. The distribution function of finance is fundamental. The state 
accumulates funds in public funds in order to subsequently distribute them according to public needs. In modern conditions, there is a 
complication of the control function of finance, its important component is the control over the implementation of financial transactions 
carried out using digital technologies and technical means. In this regard, the information function of finance is now very relevant, since 
finance is an important source of financially significant information when making management decisions. The regulatory function of 
finance is associated with government intervention in the allocation of government spending, in the implementation of preferential 
taxation, in the provision of subsidies, or vice versa, in increasing tax pressure and other restrictions. The stabilization function of finance 
is that the main task of the state should be the formation of a stable political, economic and social situation in the country, providing 
all business entities with a real opportunity to carry out legitimate entrepreneurial activity, creating socio-economic conditions for 
personal development. It is concluded that the modern understanding and purpose of finance requires scientific understanding as 
special financial relations arising on the basis of legal norms and in accordance with strategic financial policies aimed at strengthening 
the human potential and socio-economic development of the state in the new conditions of digital management contouring.

Keywords: functional purpose of finance, strategic financial policy, financial policy in emergency situations, digital 
contouring financial management.


